
平成30・31年度の人材委員長を仰せつかり、
一年が過ぎようとしています。人材委員は吉本
博光先生・古川豊先生・上村美紀先生・角田信
也先生・重安康子先生の各ブロックより選出さ
れた先生方に協力を得ながら委員活動を行って
います。委員会では、これまでの人材委員会の
使命を継承するとともに、現状での問題をどの
様に解消していくのかをテーマに行っていま
す。委員会では、熊本市・養成校・保育園連盟
との懇談会や養成校への就職ガイダンス・高校
生のインターンシップ・熊本市・県人材センタ
ー・保育園連盟協賛の保育士就職面接会・就職
フェア・求人情報サイト「保育のなかま」など
様々な事業を展開しています。
最近の保育士不足は都市部を中心に大きな問

題となっています。熊本市においても同じ課題
を抱えており、人材委員会としても加盟園へ如
何に人材を確保していただくか奮闘しておりま
す。人材確保は、質・量ともに必要となりま
す。質の面では今年から始まりました５分野で
の「キャリアアップ研修」で対象者の質的向上
は基より対象者が園に於いて質の向上の一役
を、また量的な拡大の一助になればとして、昨
年から始められた高校生へのインターンシップ
は、自分の将来を決める大切な時期に、保育
士・保育教諭の楽しさや子どもに接する喜びを
体験し、その経験が保育士・保育教諭につなが
れば、少しでも量的な拡充が出来るのではない

かと考え、結果的に参加
してくれる高校生は139
名から267名に増加し、
２年４年後に結果が表れ
ることを期待して続けて
います。３年目となる就
職フェアでは、目標とす
る参加園が30法人に達せず苦戦しておりまし
た。参加する園と学生たち両者が満足できるよ
う、まず参加者を一堂に集めて参加ブース毎に
１分間アピールを行い、各園のアピールをして
もらいました。たった１分間でしたが、それぞ
れに工夫をしていただき、参加者に良い印象を
持ってもらう事が出来ました。アピールタイム
の終了後、参加者に参加ブースが書いてあるく
じを引き、意中の園ではない人もありました
が、１ブース当たり２～３名が面接を行いまし
た。その後、意中の園への面接が行われまし
た。参加者や参加園ともに良い評価を聞くこと
が出来ました。来年度も９月に実施予定ですの
で、是非ご参加ください。
10月からの幼児教育の無償化・消費税の増

税・外国人労働者受け入れ法案も可決されまし
た。いずれ保育界にも多大な影響があります。
各園での人材確保のお手伝いをしていきたいと
思いますので、今後ともに宜しくお願いいたし
ます。

信頼をされる保育はまず安全 Ｎｏ.１
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“ 人 材 は 人 財 ”
一般社団法人熊本市保育園連盟　人材委員長

済生会しらふじ子ども園　園長 森　本　成　一



安全は一人の目よりみんなの目Ｎｏ.２

２歳児保育室のある日、りんごの中の黒い種
を見て「まめ？」と子どものつぶやき。担任
は、この子たちが「種」を知らないことに気付
き、様々な種の観察をすることにしました。食
べられる種もあれば、食べられない種もある。
「不思議だね」と話しながら出会ったのは「か
ぼちゃの種」で、子ども達と植えてみることにな
りました。ドキドキワクワクのかぼちゃ育て!
芽が出たときは、嬉しくて「園長先生!葉っぱ
が出たよ!」と事務所に飛んできてくれまし
た。夏の猛暑にうち勝って出来た大切なかぼち
ゃを子ども達のリクエストでかぼちゃカレーの
クッキング。鍋いっぱいのカレーは、あっとい
う間になくなりました。
このかぼちゃの種の物語は、クリスマス発表

会で披露し保護者にも伝える事が出来たので
す。子どものつぶやきから、次々に展開してい
く保育。この２歳児の担任は「保育が面白い」
と話していました。しかし、面白いと思える活

動となった背景には、ノ
ウハウを持つ職員からも
アドバイスをもらい、協
力してもらった事も大き
な要因でしょう。
「この活動を子どもと

一緒に良いものにした
い」という願いを職員同
士が支えあい乗り越えていこうとする保育は、
とても心のこもった暖かいものとなっていくと
信じています。
最近は、「保育士が足りない!」と声が聞こ

えてきますが、保育現場で働こうかと考えてい
る人に、園には「保育の面白さ」がたくさんあ
るということを伝えたいですね。これから保育
士を目指し、一緒に喜びあえる人が増えていく
ためにも現場だからこそできる職場環境づくり
や魅力発信は大切な事だと思うのです。

初めて人材委員会の役員としてお手伝いをす
ることとなり、昨年７月には２校の養成校への
「就職ガイダンス」の説明に伺いました。学生さ
ん方のストレートな質問「給与、手当、休暇、
研修体制、そして人間関係は…？」に、園長と
して「就職への夢」をつなぐ現場作りに努めて
いかなければと思った機会となりました。
職員の方々が子どもに携わる仕事として選ん

でくれた保育園を、いかに働きやすい職場作り
が出来るのかと考えた時、園長として職員の皆
さんの声をどのように拾いあげ、課題として解
決していくことが出来るのかが大切だと思って
います。それぞれの園でも、解決の方法がある
と思います。当園では、年齢別委員会や、各委
員会会議、職員会議等での意見を拾い上げて、
そして、一年に一度ですが、アンケートを採っ
て、園長と職員の面談を行っています。

今年度はそれに、全国
保育士会の「人権擁護の
ためのチェックリスト」
も利用して、「子どもを
尊重する保育」を振り返
ることが出来ました。そ
の後「平成30年度面談を
終えて」とまとめて園内
研修を実施しました。もちろん全部の問題解決
に繋がっているとはいかないまでも、職員の問
題意識の共有化を図ることは出来たと思ってい
ます。
これからも職員と共に、初心に返って、就職

した時の夢を思い出して努力していきたいと思
います。

保 育 の 魅 力
古　川　　　豊人材委員会委員

かおるこども園　園長人　材

『 就 職 の 夢 』
重　安　康　子人材委員会委員

友愛会保育園　園長人　材



子どもらの安全守る保育士愛 Ｎｏ.３

先日、子育て中の元保育士の方が園訪問され
た時に人材不足の話をすると「保育士はあこが
れの職業だった。私の時代は就職難だったの
に。」と言われました。大変さがイメージの職業
でもありましたが、以前から小学生のなりたい
職業ランキングでは保育士はベスト５の中に常
に入っており、ニュースを見ながら誇らしく思
っていました。今年のランキングの結果はいか
がでしょうか。
人材委員として就職ガイダンスで養成校を訪

問した時に教諭からは、育児休業取得者はいる
のか等の質問がありましたが、学生からは何も
ありませんでした。こども園、保育園に対して
どのようなイメージをもっているのでしょう
か。保育士確保問題、処遇改善のシステム等が
難しくなっています。やりがいのある仕事なの
にマイナスな部分が世の中で騒がれ過ぎていま
す。免許取得し、保育士になってほしいと思い
ました。先ずはそこから始まります。職業に就

く事でたくさんの人とふ
れ合いながら、やりがい
を見つけてほしいです。
今年度、保育園連盟就

職フェアにも初めて参加
しました。就職希望の方
の立場を考え、直接ふれ
合う事ができるいい機会
でした。お互いを理解する事、ふれ合いは大切
だと思います。市連の園長会やブロック園長会
での情報の共有やたくさんの園長先生方からお
話を聞くことができるのも
大変重要です。市連の組織
で活動することで研修参加
や人材確保に携わっていけ
ることに感謝しながら、こ
れからもやって行きたいと
思います。
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「人材確保の難しさ」
上　村　美　紀人材委員会委員

中緑保育園　園長人　材




